

## ¿Candidatos?

El Centro Democrático cavila por estos días una opción que implicaría una verdadera “bomba política” para las elecciones locales y regionales de 2023. La senadora Paola Holguín y el representante Juan Fernando Espinel le aseguraron a Alto Turmequé que la posibilidad de que el expresidente Álvaro Uribe y el exalcalde y excandidato presidencial Federico Gutiérrez aspiren el próximo año a la Gobernación de Antioquia y a la Alcaldía de Medellín, respectivamente, es real y no está descartada. “No es verdad que ellos lo descartaron (...) cuente con que lo están evaluando”, dijeron. Con esa fórmula, señalan, no habría nadie que les pudiera hacer contrapeso en las urnas y los dos nombres generan además consenso entre la clase política regional. “Hemos consultado a dirigentes de Antioquia y lo que comentan es que si salen ellos dos no hay quién les gane”, aseguró la senadora Holguín. Incluso, afirman que Fico Gutiérrez les contestó: “Si el presidente Uribe está de acuerdo con la postura que ustedes esgrimen, sin pensarlo soy candidato”.

## Mal ambiente

El que sí parece estar mal parado frente al uribismo es el expresidente Iván Duque. Cuentan que las directivas del Centro Democrático le acaban de negar la adecuación de una oficina en la sede de la Dirección General del partido en Bogotá. Un alto dirigente aseguró, en voz baja: “Que le pida oficina al presidente Gustavo Petro y a la Colombia Humana, al fin y al cabo él fue el que enterró el partido y eligió a Petro (...) que por aquí no se asome”.

## Regaño

Después de la primera y larga semana de audiencias por el caso Uribe, la jueza 41 de Conocimiento de Bogotá se despidió del expediente, por ahora, con un regaño para el fiscal Javier Cárdenas. Le dijo que, claro, tiene derecho a solicitar el cierre del caso -a pesar de que la Corte Suprema de Justicia opinaba lo contrario-. A lo que no tiene derecho -le dijo- es a llegar a las audiencias

con audios que no sirven y a repetir largos testimonios que fueron escuchados días previos. Le pidió, además, que revise las constantes fallas técnicas, pues el país es, como se dice, todo oídos ante el caso penal más importante con vigencia. El fiscal retomará el próximo 21 de noviembre.

## Obra en marcha

Le preguntamos a la ministra de Cultura, Patricia Ariza, cuál será su papel frente al caso del tesoro del galeón San José -hundido en el mar Caribe colombiano desde 1708- y respondió: “Por ahora estamos estudiando el caso, imaginando el galeón en el fondo del mar y escuchando a los países que son parte del litigio. Hay muchos intereses ahí. En todas partes me preguntan por el galeón; la respuesta, por supuesto, está en manos del presidente. Pero, mientras llega, podemos imaginar el galeón. He propuesto una exposición de cuadros sobre el galeón, algo que ya García Márquez inició en el *Amor en los tiempos del cólera*. Yo, por ahora, estoy escribiendo una obra de teatro, pero aún no puedo contar cómo termina”.

## De tesoros

El representante a la Cámara por el Pacto Histórico Heráclito Landínez realizó en la Comisión Primera, de la cual es

vicepresidente, el foro preparatorio de un proyecto de ley que ha anunciado sobre la repartición de bienes culturales empezando por el Tesoro Quimbaya, considerado una de las colecciones de orfebrería más valiosas del mundo. Llamó la atención la presencia de los miembros de un comité de verificación en cabeza de Alejandra Valencia Gartner, jefa de la oficina de Asuntos Jurídicos Internacionales de la Cancillería. Como respaldo circuló un reciente video de la productora de televisión HBO sobre por qué la mayoría de los ingleses están de acuerdo con la restitución de los mármoles del Partenón a Grecia. En los pasillos del Congreso esperan que Heráclito pase de la dialéctica a los hechos para bien del Patrimonio Cultural de la Nación.

## Transición energética

A muchos dirigentes políticos les sorprendió la carta que envió al Congreso el pasado 6 de octubre la vicepresidente de asuntos corporativos de Ecopetrol y secretaria general encargada, María Paula Camacho, pues no sabían si el contenido de ésta había sido socializado antes con el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo. La carta, palabras más, palabras menos, advierte los impactos negativos de la reforma tributaria en la

estatal petrolera y en el sector de las industrias extractivas. Lo interesante de esta carta es que no la suscribió el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.

## Por méritos

A propósito de Ecopetrol, esta sección contó hace una semana que dos altos cargos directivos de la compañía supuestamente habían llegado allí por cuenta del presidente de la junta directiva, Luis Guillermo Echeverri. Hablamos de Germán González, segundo a bordo de la vicepresidencia jurídica, y Diana Escobar Hoyos, vicepresidenta de sostenibilidad. La verdad es que ninguno de ellos es cuota de Echeverri. En carta enviada a esta sección, González señaló que no conoce a Echeverri y contó la siguiente anécdota: “Tan ni siquiera lo conozco que, justo en la reunión de la junta directiva del viernes pasado 7 de octubre, el mismo doctor Luis Guillermo Echeverri preguntó a los asistentes en la reunión virtual quién era yo”. González, de hecho, llegó a Ecopetrol durante el gobierno Santos. En cuanto a Diana Escobar Hoyos, sí ha trabajado en la oficina del Alto Comisionado para la Paz, pero no como secretaria privada de Miguel Ceballos.

## ¿Amañado?

Si bien al término de la última

EN ESTE PAÍS TODO LO MÁS PODRIDO  
HUELE A EMILIO TAPIA ...  
Y SIGUE SUELTO ...  
¿SERÁ QUE TAMBIÉN ES AMIGO DEL FISCAL BARBOSA ?

